

09:00 – 10:00 Uhr

Branchenregel Kita Erfahrungen aus der Praxis

Sabine Henze

Vertreterin der
Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft (GEW)

Toren Christians

Ver.di



 DGUV
Deutsche Gesetzliche
Unfallversicherung
Spitzenverband

102-602

DGUV Regel 102-602

Branche
Kindertageseinrichtung

Juli 2019



Endlich ist gelungen ganz qualifiziert, engagiert und umfänglich auf die Tätigkeit der pädagogischen Fachkraft in Kindertagesstätten zu schauen! Denn die Kita kann sich nur „gesunde Kita“ nennen, wenn es auch die Kolleg/innen sind, die in ihr arbeiten.

Jahrzehntelang gehörte die Aufmerksamkeit der Unfallschützer, den vorrangig technischen Gegebenheiten in der Einrichtung. Auch richtig, aber da sind wir mittlerweile Dank Zertifizierung, unendlicher technischer Vorgaben usw. sehr gut auf dem Weg!

Die Branchenregel Kita bietet einen ganzheitlichen Blick auf die Tätigkeit dieses Berufsfeldes.

Studien der pädagogischen Wissenschaften zeigen auf, dass unsere Kolleg/innen vor Ort "betrachtet" und entlastet werden müssen, und Aufsicht für sich selbst brauchen. Sie geht unter im Alltag! Zunehmende quantitative und qualitative Anforderungen sind nicht mit ergonomischen Arbeitsmitteln lösbar.



Die Branchenregel Kita gibt die Chance, insbesondere den APs, in den kommunikativen Austausch zu gehen, nicht nur das Vorhandensein des Pausenraumes zu erfragen, sondern zielgerichtete Fragen stellen.

Wir werden das Produkt Branchenregel bewerben, den Kolleg/innen vor Ort das Dokument an die Hand geben und sie so stärken für ihre ureigenen Interessen einzutreten, sich der Möglichkeiten/Machbarkeiten anzunehmen.



Und ich habe gelernt, dass Unfallkasse mehr ist, als rotweiße Absperrbänder zu verteilen, dass da Expert/innen sind, die man zielgerichtet ansprechen kann, die Antworten und Kontakte haben.



Abschließend sei gesagt, dass im Falle der Branchenregel, wirklich der Weg das Ziel darstellt. Keine Sitzung haben wir bereut, mitgearbeitet zu haben und wir sind nun stolz, dass ein anwendbares Nachschlagewerk entstanden ist. Wir haben jetzt schwarz auf weiß, was im gefühlten Inneren schon da war. Eine Partnerschaft ist entstanden, die gepflegt werden sollte! Wir freuen uns darauf.